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Anträge der SPD-Kreistagsfraktion zu den 
Unwetterschäden/Starkregenereignissen im Rhein-
Sieg-Kreis vom 10.06., 12.08. und 25.08.2008 
 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Umweltausschuss beschließt die Bildung einer interfraktionellen Kommission zu dem Thema 
Hochwasserschutz und benennt die Mitglieder. 
 
 
Vorbemerkungen: 
 
Nach Einschätzung der Fachleute besteht absolut kein Zweifel daran, dass wir uns inmitten eines 
umfangreichen globalen und regionalen Klimawandels mit erheblichen Auswirkungen befinden. 
Auch im Kreisgebiet hat die Klimaveränderung in den letzten Jahren vermehrt zu Unwettern 
geführt. Insbesondere kam es in den Jahren 2002, 2005 und 2008 zu Starkregenereignissen in 
verschiedenen Kommunen des Kreises, die zu großen Überschwemmungen mit Schäden an 
Gebäuden und Hausrat, Straßen und Gewässern führten. 
 
Aus v .g. Gründen stellte die SPD-Kreistagsfraktion die als Anhang 1 beigefügten Anträge. 
Diese wurden durch den Kreisausschuss sowohl in den Finanz- als auch Umweltausschuss 
verwiesen 
 
Der Finanzausschuss beschloss in seiner Sitzung vom 22.09.2008 die beantragte finanzielle 
Unterstützung sowie die Gründung einer interfraktionellen Kommission zu dem Thema 
Hochwasserschutz. 
 
Erläuterungen: 
 
Die Untere Wasserwirtschaftsbehörde des Rhein-Sieg-Kreises hat zu dem Thema Klimawandel 
und Hochwasserschutz verschiedene Experten zu einer Informationsveranstaltung am 
05.11.2008 im Kreishaus in Siegburg geladen. Ziel der Veranstaltung ist, die Vielzahl der 
Schadensursachen zu beleuchten, Erfahrungen untereinander auszutauschen und 
Lösungsansätze zu diskutieren. Die Tagesordnung ist als Anhang 2 beigefügt. 
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Die angesprochenen Punkte der Anträge der SPD-Kreistagsfraktion werden von den Inhalten der 
Informationsveranstaltung aufgegriffen. 
Über die Ergebnisse dieser Veranstaltung wird die Verwaltung in der nächsten 
Umweltausschusssitzung ausführlich berichten. 
 
Die Verwaltung schlägt daher vor, sowohl die Informationsveranstaltung am 05.11.2008 als auch 
die Anträge der SPD-Kreistagsfraktion in einer interfraktionellen Kommission zu diskutieren. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


